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)i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio de la l. Municipalidad, a Lunes 
cinco de Mayo del año dos mil catorce y siendo las quince horas con diecinueve minutos, 
entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, bajo la presidencia del Sr. 
Alcalde don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. Concejales don Pedro 
Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina Muñoz Núñez, don Ne/son 
Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez y don José Patricio Rojas Ponce, 
más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo Flores Cabrera y la 
Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. Presente también el Sr. Administrador 
Municipal don Álvaro Retamal Benavides. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 

1.-Acta 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 12 de fecha Lunes 
28 de Abril de 2014 

Sr. Sepúlveda: Aprueba 
s~Moreno:Aprueba 

Srta. Carolina: Aprueba 
s~Maldonado:Aprueba 

Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 12 de Sesión Ordinaria de/echa Lunes 28 de Abril de 2014, 
la que es ratificada con /afirma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde informa que la Comuna resistió bien el fin de semana lluvioso, donde 
cuadrilla municipal estuvo de turno para posibles emergencias ya que fueron 120 mm. de 
lluvia aproximadamente, sin viento, no hubo anegamientos, lo que ahora le preocupa es la 
temperatura no muy baja, ya que si llueve nuevamente podría producir problemas en El 
Molino y La Higuera como en años anteriores. 
2.- El Sr Alcalde dice que el día Viernes 02 los funcionarios Municipales se acogieron a Ley 
vigente sobre compensación horaria de día hábil entre feriado y Sábado, por lo que se 
trabajará media hora más a contar de mañana y durante 16 días. 
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3.- El Sr. Alcalde dice que hoy se reunió con el Sr. Director Provincial de Vialidad y con el 
Sr. Inspector Fiscal don Magno Lazcano, para tratar temas que han estado en la mesa 
durante las últimas reuniones, que son los grandes baches en cruce La Higuera y ruta J-60 
con Avda. Cementerio, que en este caso, se hará cálculo de costos y cubicación para 
trabajar en conjunto con el Municipio. Esto, lo antes posible, y que habría que cortar la 
carretera por lo menos un día. 
En el caso de La Higuera, se considera la repavimentación de 1 O Mts. aproximadamente, ya 
que sería la única solución. 
4.- El Sr. Alcalde informa que la semana pasada funcionarios del Municipio, Salud y 
Educación asistieron a capacitación en Contraloría Ta/ca por implementación de sistema 
SIAPER, (Sistema Informático y Administrador de Personal) que se trata de ingresar 
virtualmente toda la información de Personal para que en una página se tenga la 
información de cada funcionario en cuanto a Licencias Médicas, Permisos y eventos como 
Investigaciones sumarias y otros, como registro único, y que en este momento hay un 
funcionario de Contra/o ría apoyando esta nueva función. 
5.- El Sr. Alcalde informa que hay tres nombramientos en cargos creados por la nueva Ley 
Nº 20. 742, que modifica la Ley Nº 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 
SECPLAC: don Luis Campos, Arquitecto. 
DIDECO: don Gonzalo Duarte, Administrador Público 
DIRECTOR DE ADM. Y FINANZAS: Suplencia de Srta. Anita González Correa ,mientras 
se llama a Concurso. 
También informa del Permiso por tres meses del Sr. Gabriel Ponce Garrido, Relacionador 
Público, funciones que cumplirá en ese lapso la Srta. Ana Paola Pon ce, Ingeniero Civil, y 
que también tendrá las funciones de Encargada de Cultura y Organizaciones Comunitarias. 
6.- Se hizo llegar Primer Informe Trimestral financiero 2014, con estados de avance, 
cotizaciones previsionales , y cuadros de ingresos y egresos del período. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Certificado Nº 158 de Sr. Secretario Municipal sobre exención del 50% del Nicho 
Municipal para los restos de don José Serrano Flores (Q.E.P.D.). 
2.- Of. Nº 66 de Prodesal sobre Licitaciones y Contrataciones de los 4 módulos del mes de 
Abril de 2014. 
3.- Of. Nº 123 de la Dirección de Obras de Contrataciones y Licitaciones mes de Abril de 
2014. 
4.- Of. N°354 de Sr. Alcalde a Sra. Directora Regional de SERNAM, solicitando mantener 
en Hualañé al equipo de profesionales del Centro de Atención de víctimas de violencia intra 
familiar. 
5.- El Sr. Alcalde informa que está en curso la carta a JUNJI por problema del CECI 
Espinalillo. 
6.- Se entrega al Sr. Cordero la nómina de personas con necesidad de tubos para noria y 
próximamente las de depósitos para agua. 
7.- El Sr. Alcalde informa que lo solicitado por la Srta. Carolina le será entregado durante la 
reunión. 

4.-Hora de Incidentes 
Sr. Rojas 

1.- Dice que estuvo el Sábado en reunión de la Junta de Vecinos de El Porvenir, como socio, 
y también asistieron algunos Concejales, con asistencia de la Srta. Gobernadora Provincial, 
SEREMI 00.PP., y Diputado, donde se trató el tema de entrega de agua, que la Srta. 
Gobernadora comprometió la entrega del agua en atención a lo que solicite el Municipio. 
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El Sr. Cordero, Sepúlveda y Srta. Carolina apoyan lo acontecido en la reunión y se conversa 
sobre el procedimiento y fiscalización de la entrega de agua. 
El Sr. Maldonado dice que también hay casos de abusos que pueden descubrirse con 
fiscalización. Que hay gente que tiene dos o tres norias e igual piden agua. 
El Sr. Cordero dice que le preocupa el fierro fundido de los envases en los camiones de agua 
para consumo humano. 
Se explica que la entrega de agua es la resultante de proyectos; pero que si la Sra. 
Gobernadora tiene esa nueva disposición, se va a replantear el tema para pedir que se 
cancele el agua que usa el Municipio. 
El Sr. Alcalde dice que la investigación la deben hacer quienes pueden fiscalizar. 
Se entregará listado de beneficiarios a los Concejales. 
2.- Dice que la Sra. Marta Herrera tiene que estar el Viernes en Ta/ca, desde Espinalillo, 
Agua Fria. El Sr. Administrador le dice que se contacte con Asistente Social. 
3.- Consulta por Acta de Reunión Extraordinaria por Cuenta Pública. 
El Sr. Secretario dice que se hará llegar lo antes posible. 

Sr. Cordero 

1.- Solicita ayuda para Sra. Lorena Cubillos de Bel/avista, que sufrió incendio y ahora se 
llueve su casa. Necesita nylon y forro, si hay posibilidad de visita. 
El Sr. Rojas dice si es necesaria la Asistente Social para entrega de nylon. 
La Srta. Carolina dice que debe existir un informe previo para evaluar la necesidad. 
2.- Dice que le preocupa el aumento de los microbasurales, especialmente en sector de La 
Rinconada, que se iba a notificar a la propietaria Sra. Nuna para que cierre su propiedad. 
También en sector de Budeo. Exhibe fotografias del tema. 
El Sr, Alcalde dice que en sector del Río no resultan los portones, los sacan, sólo habría que 
hacer excavaciones para cortar la entrada. 

Sr. Maldonado 

l.- Reitera sobre luminariasfotovoltaicas en mal estado en sector Bóquil. Hay 3 malas. 
2.- Consulta por asfalto en Bóquil, si es posible que alcance al sector del paradero. 
El Sr. Alcalde toma nota. 
3.- Solicita vehículo para traslado a Teletón a Francisco Antonio Diaz, desde 14 de Mayo al 
01 de Junio; lunes, miércoles y viernes, desde Carlos Jiménez. 
El Sr. Alcalde dice que la mamá se acerque con la Sra. Carmen Gloria Abarca, Asistente 
Social. 

Srta. Carolina 

1.- Pide celeridad en trato directo para camión limpia/osas para pasaje Herrera, que con las 
lluvias ya se hizo critico y se podría producir una emergencia sanitaria. 
2.- Consulta por falta de prevencionista de riesgo en educación, ya que el anterior ahora es 
Administrador en el Municipio. 
El administrador le explica que en los servicios públicos no es obligación tener un 
profesional de esta especialidad, pero que en Educación igual está a cargo de este tema el Sr. 
Luis González, quien coordina acciones con la ASCH en todos los Colegios. 
Paralelo a ello se están formando Comités Paritarios en los establecimientos con más de 25 
trabajadores. 
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3.- Consulta en que se invertirán los proyectos FRIL 
El Sr. Alcalde dice que en Mejoramiento y recambio de Piscina Municipal y Parque de 
Juegos Infantiles. 
4.-Pregunta porqué de los cargos creados, solo uno es con llamado a concurso. 
El Sr. Alcalde dice que porque los otros son de exclusiva confianza del Alcalde. 
5.- Consulta por la posibilidad de extender la red de agua potable en el sector de El Rincón 
de Hualañé, a raíz de reunión en el sector. 
El Sr. Alcalde dice que el diseño está listo, lo está viendo SECPLAC. 
La Srta. Carolina consulta si está{a la voluntad de beneficiar al sector. 
El Sr. Alcalde dice que por supuesto que sí. 
6.- Solicita ruta y periodicidad por escrito de entrega de agua de ONEMI. 
7.- Pide copia de decreto donde aparecen fundamentos de tratos directos. 
El Sr. Administrador le informa que se encontrará en la página de transparencia. 
8.- Dice que la Cuenta Pública fue muy clara, pero en la parte de Cultura y Relaciones 
públicas no hubo números en cuanto a los ingresos y gastos. 

Sr. Moreno 

1.- Dice que estuvo con familias en La Huerta, que en la Posta se ha normalizado la entrega 
de medicamentos, pero falta chofer los Domingos y festivos y extender el horario de atención 
de 5 a 8, ya que hay 3 horas sin atención. 
2.- Dice que entre la Población Carlos Vida/ y la Posta hay un espacio que es ocupado por 
jóvenes para tomar y hacer sus necesidades, hay muy mal olor y si se puede cerrar. 
3.- Hay solicitud para que la bodega de La Huerta pueda ser utilizada para eventos 
voluntarios, ya que están llegando ratones, si se le puede dar mejor uso a futuro. 

El Sr. Alcalde entrega a Srta., Carolina informe solicitado, indicando que falta lo 
relacionado con sumarios y causas, ya que el Asesor Jurídico estuvo en otros cometidos, 
pero le será entregado para completar lo solicitado. 
4.- Dice que en La Huerta piden que se celebre también el Día de la Madre con evento como 
en Hua/añé. 
5.- Dice que hay 2 casas de reconstrucción que se llueven en los dormitorios, de la Sra. 
Ludovina Miño de Orilla de Valdés y Margarita Guerrero de La Huerta, frente al Cruce de 
Villa Prat. 

Sr. Sepúlveda 

1.- Dice que la Sra. Margarita Andrade de Peralillo le reclamó que en el Municipio no había 
recibido ayuda y la habían tramitado, que estaba molesta, solicitaba ayuda para exámenes 
para una hija. 
Toma nota el Sr. Administrador. 
2.- Pide enviar nota como Concejo al Hospital para difusión de adecuado manejo de material 
corto punzante de la comunidad en general que ha sido motivo de heridas en personal de la 
extracción de residuos. 
3.- Dice que le preocupa la contratación en DAEM un pariente, tío, de la Srta. Concejala 
Carolina , y pide consultar la situación de vínculo a fin de evitar problemas de 
responsabilidades posteriores, que lo hace solo para actuar en forma legal. 



4.- Dice que no es posible que funcionario de Obras ocupe su lugar y tiempo de trabajo para 
hacer trabajos particulares, específicamente planos. 
El Sr. Alcalde toma nota. 
5.- Consulta si en el canil hay habitantes, esto, por el techo que faltaba. 
El Sr. Alcalde dice que está en proceso el techo para dormir. 
El Sr. Sepúlveda dice que podría haber un techo o algo así para la persona encargada. 
6.- Solicita invitar a reunión del Sr. Director de Salud don Víctor Gutiérrez 

Siendo las 16:55 Hrs., el Sr. Presidente da por terminada la Sesión. 

ACUERDOS: 

No hay acuerdos en la presente Reunión. 

ARTURO FLORES CABRERA 
S CRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE -H. CONCEJO MUNICIPAL HUALANE 
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